

II POR UN SINDICATO DE CLASE, ÚNICO Y REPRESENTATIVO !!

NUESTRA LUCHA

BOLETIN DE INFORMACION Y ORIENTACION SINDICAL. Bilbao 1972 2 pts.



'2ª QUINCENA DE MAYO. NUMERO: 4

LAS AMAS DE CASA se incorporan a la LUCHA

En Sestao, el dia 18 a las 12 de la mañana, un grupo de mujeres se ha manifestado en protesta por la subida de los precios. Tras boicotear los establecimientos de compra ha recorrido el pueblo al grito de -! ABAJO LOS PRECIOS!. El grupo compuesto por más de 500 personas, ha paralizado la circulación en el centro del pueblo y carretera de Santurce a Bilbao, viéndose enfrentado a fuerzas de la guardia civil, que metralleta en mano, ha intentado intimidar al grupo.

Un guardia civil empujó a una anciana, lo que motivó que otras mujeres más jóvenes salieran en su defensa.

Los argumentos dados por nuestras mujeres han sido de una gran sencillez, al mismo tiempo que contenían grandes verdades, lo que ha imposibilitado que los guardias civiles, que están acostumbrados a apalear al pueblo, hayan podido rebatirlos.

" ¿Dónde compran vuestras mujeres que no están con nosotras?", les decían a los civiles.

El sábado a las 10 y media de la mañana volvía a repetirse la manifestación, así =

como en días posteriores a lo largo de toda la semana siguiente.

Pero el caso de Sestao no ha sido el único. Manifestaciones similares se han producido a lo largo de la semana del 22 al 27, en : Portugalete, Romo(Las Arenas), Bilbao, Santutxu, Basauri y en barrios de Bilbao. Es de destacar que en todas ellas en hecho acto de presencia las fuerzas de represión, habiéndose llegado a emplearse con dureza en muchos casos; como en Portugalete, donde cargaron contra la manifestación, porra en ristre, para disolverla.

Pero esto no es todo, nuestras mujeres están dispuestas a seguir adelante hasta que la brutal desproporción entre los precios y las distribuciones salariales no desaparezcan. Y buena demostración que el ministro emprendido es el adecuado, lo demuestra el simple hecho de que la prensa fascista se ha apresurado a publicar a los cuatro vientos que el gobierno tomaría medidas inmediatas para contener los precios. Claro que las medidas que tomarán serán en lo esencial para contener los moni

festaciones y otras formas de lucha y nos los precios; pero como decían algunas de las manifestantes: "de sacar algo será de esta manera".

ALGUNAS REFLEXIONES..- Los precios no es un problema aislado, sino que es un problema creado por un sistema que explota al pueblo.

Los precios son altos porque el gobierno no es de nosotros, porque las fábricas no son nuestras, porque los campos no son nuestros, porque los barcos de pesca no son nuestros.

Nosotros trabajamos el hierro, creamos camiones, barcos, máquinas,....

Somos los que trabajamos la tierra y extraemos de ella sus frutos.

Es nuestro trabajo el que permite extraer de los animales la leche, los quesos, los huevos,... y obtener las carnes y sus derivados.

Somos nosotros los que traemos los pescados de la mar.

Somos los creadores de la riqueza y no tenemos nada. Nos han quitado todo y a cambio nos ponen bajos salarios y altos precios. Los bajos salarios y altos precios son dos aspectos del mismo problema. El problema es una explotación sobre nosotros; la solución una lucha contra la explotación.

El movimiento de lucha en torno a los precios. Aspectos positivos y deficiencias.---

Ha habido gente que le ha faltado tiempo para dedicarse a criticar esta lucha llevada acabo por nuestras mujeres. Siempre somos propensos a criticar cualquier acción, para así justificar nuestra no participación en ella. Es cierto que se han dado algunos errores, pero la lucha llevada a cabo en torno a los precios, es una lucha positiva que incorpora a la mujer ama de casa a una forma práctica de lucha contra el enemigo. De esta forma se supera el lloque que encierra frases como: "como están los precios, no se puede vivir", y se pasa a la búsqueda de soluciones.

De esta forma se produce una participación de la mujer en la vida social, participación que se da mediante un choque con el sistema; lo que permite la creación de condiciones favorables para una toma de conciencia de solidaridad en primer término,

no, lo que llevará a una toma de conciencia política después.

A parte del aspecto político de la manifestación y de sus aspectos positivos, es necesario que sepamos abordar bien la lucha contra los precios excesivamente altos de algunos artículos. Al objeto de ejercer una mayor presión cuando se programan las luchas contra los precios, es preciso que seamos conscientes y no compremos durante la huelga los artículos determinados como más altos. Esto supondrá un avance en la lucha y la eliminación de pretextos para esas personas que viendo los toros de la barrera solo encuentran excusas para no participar.

E CHEVARRIA

VARIOS HERIDOS GRAVES EN UNA MANIFESTACION DESARROLLADA EL VIERNES DIA 26 ES EL BALANCE DE LA BESTIAL Y DESPROPORCIONADA REPRESION DESENCADENADA POR LAS FUERZAS POLICIACAS EN CONTESTACION A LA PETICION DE LA CONSTRUCCION DE UN PASO SUBTERRANEO QUE PERMITA ENTRAR EN LA FABRICA SIN TENER QUE JUGARSE LA VIDA EN CADA OCASION.

En la tarde del jueves el obrero de esta factoría Daniel Oleaga era arrollado por un coche a la entrada de la fábrica. Su estado es muy grave. La desidia y absoluto desprecio del Gobierno fascista, en este caso representado por el Ayuntamiento de Bilbao, hacia la vida de los trabajadores se ha venido demostrando en este caso concreto en los últimos años; al permitir con su dejación que murieran 4 trabajadores en accidentes sufridos en parecidas circunstancias al de Daniel Oleaga.

!!ABAJO ESTE GOBIERNO DE ASESIENDOS!!

UB

Biblioteca de Comunicación

- 3 -

ORGANICEMOS EN TORNO A "NUESTRA LUCHA"

"Nuestra Lucha" ha dado ya su primer paso como publicación al servicio del movimiento obrero y popular. Su existencia es conocida por los trabajadores del taller y la oficina, por los estudiantes, las amas de casa... ; en una palabra, por todas las masas que tienen intereses en contra del sistema de explotación capitalista y de su instrumento de presión, el régimen franquista.

El siguiente paso, ha de consistir en agrupar las fuerzas de todos para que "Nuestra Lucha" sea el resultado del esfuerzo común. ¿Cómo se puede llevar esto a la práctica? Formando grupos de trabajo en la fábrica, en el taller, en la oficina, en la Universidad, en el barrio y en todo lugar que sea posible.

La misión de estos grupos ha de consistir en :

1º.- Investigar la realidad.- Cada miembro del grupo debe procurar conocer la situación del ambiente en que se mueve, mediante la observación y conversando con los compañeros de trabajo o de clase, con los amigos, vecinos o cualquier conocido. Los datos así obtenidos se comparan con los de los demás componentes del grupo y entre todos se sacan las conclusiones que permitirán apreciar el nivel de politicización de la gente con que se relacionan, sus problemas y sus deseos.

2º.- Elaboración de los resultados.- Estos resultados se envian a "Nuestra Lucha" para que sean publicados. Es conveniente que se manden elaborados en forma de artículo para facilitar el trabajo del equipo de redacción y porque nadie puede interpretarlos mejor que quienes han hecho el estudio. Los artículos deben estar escritos en un lenguaje muy sencillo para que incluso la gente más retrasada pueda comprenderlos.

3º.- Distribuir el periódico.- Los grupos se encargarán también de repartir "Nuestra Lucha" en su sector, procurando dar la mayor difusión posible al periódico. Al tiempo que lo distribuyen deben estar atentos a la reacción de la gente : ver si la acogida es favorable, prestar atención a sus comentarios, y si es necesario explicar lo que no comprenden.

A través de todo este proceso habremos conseguido explicar a las masas la razón de sus problemas y devolverlas sus aspiraciones convertidas en consignas. Además, así evitaremos el guiarnos más por nuestros propios deseos que por los intereses de las masas.

4º.- Comprobar la eficacia de nuestra labor.- El trabajo continua así indefinidamente. Es preciso volver a sondear el ambiente para comprobar, basándonos siempre en la realidad, de qué forma "Nuestra Lucha" ha servido a los trabajadores y al pueblo para defender sus intereses. Si vemos que la dirección es correcta, seguiremos por el mismo camino; en caso contrario, debemos prestar atención para afinar la puntería, estando siempre dispuestos a rectificar sin tener miedo a equivocarnos.

5º.- Crítica del periódico.- Otro aspecto al que deben dar fundamentalmente importancia estos grupos, es la crítica. Se debe tener muy en cuenta e incluso pedir a los lectores, que critiquen el periódico. Los mismos grupos en sus reuniones deben criticar "Nuestra Lucha" sin contemplaciones. De esta forma, evitaremos que "Nuestra Lucha" se burocratice convirtiéndose en un objeto inútil y sin arraigo entre la gente.

Más adelante, será necesario ampliar e ir desmenuzando más cada uno de estos puntos. Por ahora basta con recordar que "Nuestra Lucha" es tan solo un proyecto de organización de masas y de instrumentos de combate al servicio de los trabajadores y del pueblo, en el que todos los explotados y oprimidos tienen ocasión de participar.

La eficacia del periódico dependerá de la medida en que seamos capaces de unificarnos y luchar en torno a él.

FIRTH

EN TORNO A LAS NEGOCIACIONES DEL CONVENIO COLECTIVO SE HA PRODUCIDO UN CONFLICTO, QUE HA LLEGADO A UN PARO LLEVADO A CABO POR NUESTROS COMPAÑEROS DE ARTIACH, LA MAYORIA MUJERES. A PARTE DEL ASPECTO DE ENFRENTAMIENTO ENTRE LOS TRABAJADORES Y EL CAPITALISMO, QUE SE HA CONCRETADO EN "ARTIACH" ENTRE NUESTROS COMPAÑEROS—UNA SECCION DE LA CLASE OBRERA QUE SE INCORPORA A LA LUCHA—Y LOS DIRECTIVOS DE LA EMPRESA QUE REPRESENTAN LOS INTERESES EN ARTIACH DEL CAPITALISMO (Y MAS CONCRETAMENTE A LOS MONOPOLIOS YANQUIS)“ APARTE DE ESTE ASPECTO QUE ES NECESARIO RESALTAR, EXTIENDER Y COORDINAR AL OBJETO DE LLEGAR A UNA GENERALIZACION DE LAS LUCHAS, HAY OTRO ASPECTO DE GRAN IMPORTANCIA QUE ES EL DESARROLLO DE ESTA LUCHA Y LA FORMA DE ACTUAR DE AMBOS BANDOS.

LOS TRABAJADORES HABIAN ENFOCADO SU ACCION A TRAVES DEL JURADO DE EMPRESA. EL JURADO =
DE ESTA EMPRESA LLEVO UNA LABOR LABOR CONSTANTE DE INFORMACION Y DE CONSULTA AL OBJE-
TO DE HACER PARTICIPAR A SUS COMPAÑEROS NO TOMANDO ELLOS LAS DECISIONES POR SU CUENTA
Y RIESGO AISLADOS DEL RESTO DE TRABAJADORES.

LA EMPRESA PARA ROMPER ESTA UNIDAD FRAGUADA A TRAVES DE LAS MUTUAS CONSULTAS TRABAJADORES-JURADO DE EMPRESA, HA MANDADO A TODOS LOS TRABAJADORES CARTAS AISLADAS (ES UNO DE LOS METODOS QUE USA PARA DIVIDIR). EL CONTENIDO DE LA CARTA ERA UN ENGAÑO BIEN ADORNADO CON PALABRAS, ACERCA DE LA BUENA POSTURA DE LA DIRECCION, ETC. POSTERIORMENTE CUATRO JURADOS, LOS MAS COMBATIVOS, ANTE LA POSTURA DE LA EMPRESA HAN PRESENTADO SU DIMISION AL OBJETO DE NO SEPARARSE DE SUS COMPAÑEROS CUYAS ASPIRACIONES Y POSTURAS QUEDARON BIEN PATENTES EN LA HUELGA.

ES IMPORTANTE PARA EL MOVIMIENTO OBRERO RESALTAR LOS RASGOS DE ESTE CONFLICTO, PARA QUE SAQUEMOS ENSEÑANZAS DE SU PRACTICA. LAS LUCHAS PUEDEN TOMAR MIL FORMAS DISTINTAS SEGUN LAS CONDICIONES PROPIAS DE CADA CASO Y NO DEBEN SOMETERSE A RIGIDOS ESKEMAS NI A RIGIDOS METODOS DE ACTUACION. NO OBSTANTE ESTO, ES NECESARIO QUE APROVECHANDO EXPERIENCIAS TANTO HISTORICAS COMO ACTUALES SEPA OTROS ACTUAR EN CADA CASO APROVECHANDO AL MAXIMO LAS POSIBILIDADES.

LAS LUCHAS ENFOCADAS A TRAVES DEL JURADO DE EMPRESA Y UN MAS, CENTRADAS EN TORNO A LOS CONVENIOS COLECTIVOS ACABAN EN CALLEJONES SIN SALIDA POR QUE LA APLICACION DE ESTE METODO DE LUCHA LEGALISTA ENCUENTRA PRONTO SUS LIMITACIONES, Y EL MOVIMIENTO OBRERO QUEDA EN OTRA SALIDA QUE LA HUELGA QUE YA ESTABLECE UN METODO DIFERENTE."NUESTRA LUCHA" ABOCA POR UNA UTILIZACION DE UN METODO DE LUCHA ILEGAL. ILEGALIDAD QUE ES AL FIN DONDE DESEMBOCAN LAS LUCHAS QUE SE PLANTEAN DE UNA FORMA CONSECUENTE Y QUE SE LLEVAN HASTA EL FINAL.

EN ESTE SENTIDO UN BUEN EJEMPLO LO CONSTITUYE LA LUCHA LLEVADA A CABO POR NUESTROS COMPAÑEROS DE ARTIACH, COMPAÑERAS MAS BIEN TENDRIAMOS QUE DECIR, ASI COMO LA CORRECTA POSTURA DE LOS JURADOS DIMITIDOS QUE CON SU EJEMPLO HAN BRINDADO UNA CLARA LECCION DE CUAL ES LA UNICA ACTITUD HONRADA A ADOPTAR UNA VEZ QUE PUEDE DEMOSTRARLA LA INCAPACIDAD DE LA LEGALIDAD DEL "SINDICATO" VERTICAL, LA LEGALIDAD DEL SISTEMA CAPITALISTA EN ULTIMA INSTANCIA, QUE IMPIDE LA REALIZACION DE LOS DERECHOS CONTRAIDOS PARA CON SUS COMPAÑEROS EN CONCRETO Y HACIA LA CLASE OBRERA EN GENERAL.

Miguel Hernández, pastor, poeta, revolucionario, nos ofrece en esta poesía un canto de estranza. Murió asesinado por los criminales fascistas, no en el campo de batalla, sino tuberculoso tras soportar las miserias de sus cárceles.

Canción del esposo soldado

He poblado tu vientre de amor y semen tera,
he prolongado el eco de sangre a que respondo
y espero sobre el surco como el arado espera :
he llegado hasta el fondo.

Morena de altas torres, alta luz y ojos altos,
esposa de mi piel, gran trago de mi vida,
tus pechos locos crecen hacia mí dando saltos
de cierva concubida.

Ya me parece que eres un cristal delicado,
temo que te me rompas al más leve tropiezo,
y a reforzas tus venas con mi piel de soldado
fuera como el cerezo.

Espelho de mi carne, sustento de mis alas,
te doy vida en la muerte que me dan y yo tomo
Mujer, mujer, te quiero cercada por las bajas,
ansiada por el plomo.

Sobre los ataúdes feroz en acecho,
sobre los mismos muertos sin remedio y sin fosa
te quiero, y te quisiera besar con todo el pecho
hasta en el polvo, esposa.

Cuando junto a los campos de combate te piensa
mi frente que no enfriás ni aplaca tu figura,
te acercas hacia mí como una boca inmensa
de hambrienta dentadura.

Escríbeme a la lucha, sientme en la trinchera :
aquí con el fusil tu nombre invoco y fijo,
y defiendo tu vientre de pobre que espera,
y defiendo u hijo.

Nacerá nuestro hijo con el puño cerrado,
envuelto en un clamor de victoria y de guitarras,
y dejará a tu puerta mi vida de soldado
sin colmillos ni garras.

Es preciso matar para seguir viviendo .
Un día iré a la sombra de tu polo lejano,
y dormiré en la sábana de almidón y de estruendo
cosida por tu mano.

Tus piernas implacables al parto van derechas,
y tu implacable boca de labios indomables,
y ante mi soledad de explosiones y brechas
recorres un camino de besos implacables.

Para el hijo será la paz que estoy forjando.
y al fin en un océano de irremediables huesos
tu corazón y el mío naufragarán, quedando
una mujer y un hombre gastados por los besos.

- 6 - ¿ QUÉ HACER ?

La necesidad de crear, impulsar y extender organismos unitarios de lucha, es decir, de dar coherencia, continuidad y un nivel de organización necesario al movimiento de masas, es algo que cualquier luchador habrá de reconocer: Es más el desarrollo organizado del movimiento de masas sin partido, es una alternativa que al menos a nivel teórico, es asumida por una buena parte de las distintas corrientes ideológicas y políticas que operen dentro del movimiento obrero y popular.

Resultaría curioso y hasta chocante que reconociendo la necesidad de desarrollar organismos de masas de acción unitaria, haya personas que desde plataformas políticas que en teoría apoyan esta línea, la critiquen ferozmente luego que ven que existen en la práctica posibilidades reales para su desarrollo.

Pero no es todo: el confusionismo político existente en el seno del movimiento obrero ha provocado una doble situación que ha amenazado en convertirse en el pez que se muerde la cola.

Por un lado, el confusionismo político existente al nivel de los sectores más amenazados del movimiento obrero y popular ha permitido el desarrollo de una peligrosa tendencia hacia la teorización e intentos de repetición mecánica, de soluciones que en otros países y en condiciones distintas se revelaron como eficaces para la solución de sus problemas. Esta tendencia ha sido convertida por algunas organizaciones en método de lucha y hasta en sustitutivo de un análisis serio de la realidad, que permitiera ir sentando las bases para el desarrollo de una línea de acción revolucionaria en tanto que eficaz y en tanto que vaya demostrando que es aplicable por cada vez más importantes sectores de las masas, evitando así la aparición de un feroz sectarismo y un espíritu de grupo totalmente ajeno al espíritu de solidaridad obrera.

Por otra parte, la inexistencia en la práctica de una línea de acción comprensible, asequible y aplicable para incluso los sectores más avanzados de luchadores que componen los movimientos u organizaciones de masas sin partido, esté permitido la proliferación de las más curiosas y hasta peregrinas teorías en cuanto a la señalización de los objetivos a lograr, y sobre todo en cuanto al método de lucha para conseguirlos.

Y es dentro de esta situación de confusionismo en cuanto al qué hacer y cómo hacerlo y de dispersión organizativa, lo que determina un desarrollo esencialmente espontáneo de las luchas y la aparición de "Nuestra Lucha", en un intento de servicio al movimiento obrero y popular.

"Nuestra Lucha" es el resultado de la coincidencia sobre lo qué hacer ahora y sobre cómo hacerlo, de luchadores que desde sus distintas posiciones ideológicas y políticas, han tomado conciencia de su coincidencia de criterios y se han puesto a realizarlos.

"Nuestra Lucha" no es un nuevo grupo político, es un esfuerzo común y organizado para la realización de las tareas de potenciación y desarrollo de organismos unitarios de lucha en el seno de la clase obrera y el pueblo. No pretende dar lecciones de lo que hay que hacer, ni de descubrir lo que ya está descubierto, pretende simplemente ponerlo en práctica, y en ella ir alumbrando las formas y métodos más eficaces para la consecución de los objetivos marcados.

"Nuestra Lucha" es una publicación en la que participa todo aquel que quiere denunciar una u otra forma de opresión, una u otra manifestación de explotación y que desea dar a conocer aspectos de las luchas de nuestra clase y nuestro pueblo y reflejar las experiencias adquiridas.

"Nuestra Lucha" pretende llenar un vacío informativo en el seno de la clase obrera y el pueblo, y de ser un factor de aceleración para la consolidación, extensión y coordinación de grupos de combate en fábricas, barrios, pueblos, universidades

Los protagonistas del logro de la extensión y consolidación de organismos unitarios de lucha (comisiones, comités, juntas o cómo lleguen a llamarse, eso importa menos), no serán aquellas que un día decidieron coordinar sus esfuerzos y sacaron esta publicación a la luz, sino de trabajadores, hombres y mujeres del pueblo, que con su entusiasmo, abnegación e incluso sacrificio sabrán forjarlos para una mejor defensa de nuestros intereses.

laborando una línea política, no ha marcado todavía con precisión cuales son los objetivos a cubrir, ni ha definido tampoco el cómo llegar a ellos, pero no como consecuencia de las divergencias ideológicas o políticas que se manifiestan en su interior; pues esas diferencias hoy en día en lo esencial no se reflejan más que al nivel de la teoría, sino como consecuencia de que no es posible elaborar al margen de la lucha ningún programa por muy coherente, bonito y acabado que parezca. "Nuestra Lucha" y los embrionarios organismos de unidad que ya asumen la publicación, están en condiciones de elaborar todo un extenso y minucioso programa de acción, y si no lo hacen es precisamente porque consideran que serán los problemas de diversa índole que se irán planteando en torno al desarrollo y coordinación de las luchas y por la extensión de organismos de unión los que irán provocando la necesidad de elaborar una rica teoría sobre el cómo hacer las cosas.

Pero todo ello no nos hace olvidar una realidad que es la de la base común, sobre la que se ha iniciado la acción y los que nos ha llevado y lleva a cada vez más trabajadores, a proponer y canalizar nuestras ilusiones y esfuerzos por el propiciamiento y fortalecimiento de un movimiento de masas organizado y unitario. Y esa base común no es otra que la del reconocimiento de :

Debemos movernos en un estado capitalista en una forma fascista de gobierno, entrenado en aplicación sistemática del terror como medio de la "eliminación" de problemas. En una situación en la que incluso los más elementales derechos son ignorados y donde las reclamaciones más simples encuentran una feroz represión como respuesta, como ha ocurrido en muchos lugares, o nos apalean en una Iglesia de Gijón a compañeros jubilados por protestar ante sus pensiones de vejez tan ridículas. Todo ello determina la necesidad de desarrollar la lucha, por las reivindicaciones incluso más acuciantes e inmediatas, dentro de una situación de ILEGALIDAD, provocada no por el deseo de unos cuantos "izquierdistas", sino por el convencimiento de que para que tales reclamaciones tengan alguna posibilidad de materializarse en pequeñas mejoras, será necesario imponerlas desde una posición = de fuerza(que es el único lenguaje que entienden nuestros explotadores) y rodear la coordinación, a ciertos niveles, de una necesaria clandestinidad, si realmente se considera que cada movimiento de lucha por reivindicaciones concretas, no sean sino batallas de fortalecimiento de nuestras filas y de desgaste de las del enemigo, y por lo tanto es necesario esta-

blecer garantías para la continuidad del combate que libra la clase obrera y el pueblo.

El reconocimiento de que la explotación y opresión de las masas populares = no terminará realmente , sino cuando sean las masas obreras y populares las que priven a la burguesía del poder político. Cuando los planes de desarrollo económico como sean elaborados no por técnicos y = economistas a sueldo del capital que busquen la forma de aumentar sus fabulosas ganancias y en beneficio exclusivo de una minoría, sino por hombres y mujeres instruidas de la clase obrera y el pueblo, que busquen un desarrollo armónico de la economía en beneficio de las amplias masas trabajadoras.

El reconocimiento de que el camino que ha de llevar hasta la victoria es un camino difícil y lleno de sacrificios pero realizable , y que por ello es deber indispensable de todos los luchadores actuar = de tal forma que permita la incorporación a la lucha de millones de hombres y = mujeres de nuestra clase y nuestro pueblo

Las experiencias pasadas de intentos= de creación de organizaciones políticas= se ha revelado como incapaz, al menos en la etapa de la iniciación de las mismas. Es por ello , que consideramos que la formación e incorporación de y a los organismos unitarios de lucha, debe hacerse= en tanto que luchadores o revolucionarios y no cómo organizaciones o partidos.

Las teorías encuentran la conformidad de su corrección y adecuación a las circunstancias solamente en la práctica, y= ha de ser en ella donde las diferentes teorías y programas demuestren su justicia ; por eso si las organizaciones y partidos coinciden en que esta es la línea buena para desarrollar la lucha de masas habrán de enviar a sus militantes a que desarrollos o apoyen los organismos unitarios y sdrá en ellos, y solo en ellos, a través de su actitud, del ejemplo que= sepan dar y de la constancia y consistencia de sus análisis y soluciones de los= problemas concretos planteados, donde se mostrarán su calidad militante y lo acertado de su programa.

La incorporación a estos organismos de algunos grupos políticos con el objetivo preciso de mangonear y absorver para su propio prestigio a honrados y poco experimentados luchadores, o el de destruir a estos organismos cuando escapen a su influencia, es algo previsible que ocurrira. Por ello en el desarrollo de la lucha y con la aparición de nuevas formas=

de organización y coordinación de la misma, se hará necesario entablar constantes batallas contra los intentos de burocratización de los organismos unitarios y de liquidación de los mismos, que se harán desde su interior. Pero todo ello, aparte

la creación de algunos problemas, no hará sino fortalecer el movimiento obrero y popular, al poder comprobar de forma práctica quienes, de los que dentro de él actúan, están con la clase obrera y el pueblo, y quienes con sus enemigos.

En la NAVAL dos obreros entraron a trabajar el sábado a las 7 de la mañana y no salieron hasta el domingo a la 1 de la tarde. Es decir, 30 horas seguidas de cuarrelo. Como el trabajo tenía mucha prisa no les permitieron ni tan siquiera ir a comer y tuvieron que conformarse con un bocadillo. El lunes como ya se había terminado la reparación del barco hubo una jamaada abordo a base de cigalias y langostinos. La comilonza, naturalmente, no era para los obreros que habían realizado el trabajo, sino para los jefes y jefezuelos. Es lo de siempre, nosotros trabajamos y ellos se llevan la tajada. ¿Hasta cuándo permitiremos que el patrón siga engordando a costa de nuestros esfuerzos?

El cruce de Burceña está trayendo mucha cola; como siempre los cerebros del gobierno fascista aplican las soluciones cuando ya han dejado de serlo, y perjudican más que favoreciendo. En este caso han expropiado los talleres Ereño que se encuentran en este cruce y en compensación no se les ha ocurrido otra cosa que ofrecerles el terreno que tienen para jugar los niños de las escuelas de CARIGA, que es un barrio de Baracaldo. Así que ahora estos chavales tendrán que ponerse a jugar al fútbol en la carretera general. Poco la historia no acaba ahí, pues incluso parece ser que están en peligro las mismas escuelas. Si desaparecen éstas es poco probable que las "autoridades" franquistas (enemigos declarados de la cultura popular) se molesten en construir otras, así que estos niños tendrían que ir hasta Retuerto y sentirse satisfechos si allí consiguen encontrar plazas libres.

En MADRID los estudiantes siguen enfrentándose a la "gristapo" y estos asesinos a sueldo siguen "disparando al aire". Esta vez la víctima fue un estudiante de Ciencias, JUAN MANUEL MEDIAVILLA el cual se encuentra muy grave

Los trabajadores del Banco de Vizcaya han publicado la presente octavilla explicativa del problema planteado

¿ES U.D. CLIENTE DEL BANCO DE VIZCAYA ?

LA SEMANA PROXIMA TENDRA LUGAR UN JUICIO LABORAL CONTRA 16 ENLACES DEL BCO. VIZCAYA DE BILBAO, A LOS CUALES LA EMPRESA SOLICITA UN DESPIDO, TRASLADOS DE PLAZA Y DIVERSAS SUSPENSIONES DE SUELDO. ESTO SIN EMBARGO, ES SOLO UNA PARTE DE LA CAMPANA DE REPRESION QUE LA DIRECCION DEL BCO. VIZCAYA LLEVA EMPRENDIDA CONTRA SUS EMPLEADOS DEBILBAO, A RAIZ DE LOS PAROS Y PROTESTAS DEL ULTIMO CONVENIO. HAY QUE DESTACAR QUE EL BANCO DE VIZCAYA ES LA UNICA ENTIDAD BANCARIA PRIVADA, DE TODO EL PAIS, QUE LLEVA A CABO ESTA REPRESION. DIVERSOS EMPLEADOS HAN SIDO TRASLADADOS, OTROS SUSPENDIDOS DE EMPLEO Y SUELDO, MUCHOS AMENAZADOS ... CON LO QUE EL DESCONTENTO ENTRE LOS TRABAJADORES AUMENTA DE DIA EN DIA. DESDE EL PASADO MES DE MARZO SE VIENEN REGISTRANDO EN EL BANCO TODA SERIE DE INCIDENTES (PAROS, PROTESTAS, SILENCIOS, MANIFESTACIONES, DETENCIONES ETC.) COMO REPULSA ANTE LA ACTITUD DE LA DIRECCION. ANTE LA INMINENTE CELEBRACION DEL JUICIO, Y EN VISTA DE QUE EL BANCO NO DEPONE SU ACTITUD, SE LLEVAN A CABO ACCIONES CUYAS CARACTERISTICAS VAN A PERJUDICAR DE FORMA GRAVE A UN BUEN NUMERO DE CLIENTES. COMO MEDIDA PRACTICA Y DE SOLIDARIDAD LE INVITAMOS A CANCELAR SU CUENTA Y TODO TIPO DE RELACIONES MERCANTILES O FINANCIERAS QUE MANTENGA CON EL BANCO DE VIZCAYA, TRASLADANDO LAS MISMAS A OTROS BANCOS DE LA PLAZA.

CONFIAMOS QUE ENTIENDA LOS MOTIVOS QUE EXPONEMOS Y COMPRENDA QUE ES LA UNICA FORMA QUE NOS QUEDA DE MANIFESTAR NUESTRA PROTESTA Y PRESIONAR PARA QUE NUESTROS COMPAÑEROS NO SUFRAN UN CASTIGO INJUSTO. ESPERAMOS QUE, SI NO CARECE U.D. DE ESPIRITU DE SOLIDARIDAD, SEPA ACTUAR EN CONSECUENCIA SOBRE TODO SABIENDO QUE COMO CLIENTE ES PIEZA FUNDAMENTAL PARA EL BANCO.

LEA Y DISCUTA CON SUS AMISTADES ESTA HOJA